
1月29日， 北京
冬奥申委组织了一些

“奥友” 在鸟巢进行
座谈、 聚会， 大家在
一起叙聊旧事、 展望
未来。 “奥友” 就是
那些曾经为奥运会工
作的人， 他们每个人
都很有“故事”， 他
们的话也都值得思
考， 从今天开始我们
将与大家分享此次座
谈会上“奥友” 们精
彩发言的片段。

要不是北京队最后一轮那无
欲无求的表现， 东莞真心没有机
会进入季后赛。 本赛季， 东莞的
“青年近卫军们” 并没有表现出
令人期待的状态， 与上赛季相比
有了明显的退步。 要不是球队中
外援布朗和迪奥古的出色发挥，
东莞早已经10名开外。

季后赛首轮， CBA将迎来非
常有趣的季后赛东莞德比， 东莞
新世纪将迎战同城老大哥广东东
莞银行。 面对实力和状态都甩自
己好几条街的老大哥东莞银行，
小兄弟东莞新世纪也只有缴械投
降的份儿了。

赛季末， 广厦换掉了场均28
分的富兰克林， 迎来了新外援墨
菲。 但这名球员在近几场常规赛
表现中， 并没有亮点， 场均18.1
分足足比富兰克林少了将近10
分。

外援不给力， 国内球员也没
有过多亮眼的表现， 甚至还出现

了重要球员的伤病。 在常规赛倒
数 第 二 轮 ， 球 队 外 线 的 重 要
得 分 点李京龙在一次突破后受
伤， 导致赛季报销。 再加上季后
赛 首 轮 便 迎 战 常 规 赛 第 二 的
辽 宁 男篮 ， 面对如此强队 ， 广
厦想要翻越辽宁这座大山， 确实
太困难了。

东莞新世纪

北京首钢

北京队在常规赛中一路磕磕
绊绊， 最终以联赛第四名的名次
进入了季后赛， 本赛季北京队能
在季后赛中走多远， 两名外援的
状态是关键。

无论是老马还是莫里斯， 都
拥有多次季后赛和总决赛经验，

只要这两名球员能够在季后赛中
正常发挥， 相信北京队还是很有
机会。 同时在首钢国内球员表现
时好时坏的情况下， 两名外援的
发挥至关重要， 决定着首钢在季
后赛的走势。

吉林农商银行

季后赛首轮便遭遇卫冕军北
京首钢， 这对于许久没进入季后
赛的吉林队来讲， 并不是什么好
消息。 本赛季吉林时隔多年再次
进入季后赛， 外援琼斯的发挥功
不可没。 虽然球队在本赛季拥有

三外援， 但在琼斯巨星级的表现
背后， 其他球员均已黯淡无光。

想在季后赛中有所突破， 仅
仅凭借琼斯一人的发挥是远远不
够的， 这也是吉林队在季后赛的
短板。

山西汾酒集团

季后赛首轮， 山西将面对同
样三外援的青岛双星， 这样的结
果不禁让山西队暗自窃喜。 无论
在季后赛经验， 还是球队的实力
方面， 山西并不落青岛下风， 因
此， 山西是季后赛第一轮最有可
能爆冷的球队。

拥有韦弗、 阿巴斯和泰勒这
三名外援， 使得山西队在进攻端

还是防守端都有很好的保障。 韦
弗场均32.5分5.9次助攻5.5个篮
板， 得分和助攻数据均超过其在
上海和新疆效力时的表现。 阿巴
斯和泰勒两人的篮板数场均在一
起超过21个。 另外再配有外线的
国手段江鹏、 田桂森等球员， 山
西极有可能在首轮爆冷战胜青
岛， 完成逆袭。

浙江广厦

本报讯 2月2日晚 ， 北京国
安俱乐部正式宣布与原阿尔滨球
员晋鹏翔完成签约， 晋鹏翔将在
新赛季身披14号球衣出战， 这名
国安新中卫也将于2月7日在北京
与海外拉练归来的国安队会合。

上赛季结束之后， 国安队基
本保持了原有阵容的稳定性， 首
先是队中5名外援全部留下 。 国
内球员方面也只有主力球员张稀
哲离队， 其他主力以及能够进入
比赛名单的球员基本都留在阵
中， 与此同时国安俱乐部又早早
引进了于大宝这名极具实力的内

援， 也在某种程度上弥补了张稀
哲离队的损失。

在引进于大宝时， 国安曾经
提出一起打包引进晋鹏翔， 但是
当时也有国内其他俱乐部表示出
引进这名中后卫的想法， 并且一
度开出了有一些不切合实际的转
会费和工资待遇， 于是谈判只能
搁浅。 最终的发展是， 与国安竞
争的俱乐部最终也没有付出原来
的报价， 而晋鹏翔本人最终还是
更加倾向选择国安。 于是， 国安
与阿尔滨俱乐部重新坐下来进行
了一番谈判。

最终， 国安队以不到1000万
的转会费引进了这名年轻中后
卫。 晋鹏翔的到来， 也基本上让
国安队不用担心中后卫的空缺，
加上队中原有的徐云龙、 郎征、
雷腾龙、 赵和靖， 已经完全可以
满足双线作战的要求。

如果不出意外， 晋鹏翔也是
国安队在2015赛季开赛前引进的
最后一名内援， 国安的冬季引援
也基本告一段落。 国安高层也表
示， 会根据球队在上半年的表现
以及位置需要再考虑是否会在夏
季转会中引进其他内援。

■■体体育育资资讯讯

晋鹏翔加盟国安 引援暂告段落

经过常规赛最后一轮的生死拼杀， 东莞新世纪凭借在主场的出色发挥， 拿到了最后一张通往季后赛的门
票， 将上赛季CBA亚军新疆广汇挡在了8强的门外。

至此本赛季CBA的季后赛名单已经产生， 在本周五， 这八支球队将分为四组两个半区进行交锋， 本赛季
最终的总冠军将于3月底从这8支球队中揭晓。 在季后赛来临之前， 记者根据这八支球队在常规赛中的表现，
进行了相关技术统计的盘点， 看看哪家球队在季后赛最靠谱。

■■我我看看CCBBAA
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□本报记者 王卓

首首都都职职工工
携携手手助助力力申申奥奥

□本报记者 段西元

奥运会只有短短半个月的时
间， 从申奥到举办奥运会也不过
七八年的光景， 但是奥运会将会
给举办城市留下很多可贵的 “遗
产”， 这些 “遗产” 够奥运城市
受用很久。

这次座谈会是在鸟巢的一个
贵宾厅举行的， 虽然很多年过去
了 ， 但 是 奥 友 们 都 表 示 ， 走
进 鸟 巢依然感到非常亲切 。 奥
运会后， 记者采访了不少高水平
足球比赛， 都是在鸟巢进行的，
尽 管 距 离 2008年 奥 运 会 已 经
走过了7年的时间， 但是鸟巢很
多设施依然完好如初， 这座现代
化 的 体 育 场 在 首 都 北 京 ， 是
最 靓 丽的风景线之一 。 现任国
家体育场总经理、 奥运期间担任
多个奥运体育场馆部门经理的武
晓 南 对 此 体 会 是 最 深 的 。 武
晓 南 笑称 ： “奥运会过去这么
多年， 但是我还是习惯在工作期
间脖子上挂个 ‘牌子’ （出入证
件）。”

奥运会留下的最大的一笔
“有形财产” 就是体育场馆， 而
赛后利用这些场馆， 是每一个奥
运城市的 “必修课”。 有些奥运
城市的场馆， 确实有 “荒废” 的
现象。 但是来到鸟巢， 你不会有
这样的感受。 像现在， 鸟巢内场
就进行着热闹的 “欢乐冰雪季”
活 动 。 武 晓 南 介 绍 ， 奥 运 会
刚 结 束的时候 ， 场馆如何运行
确实让人很费思量。 2008、 2009
年， 奥运会结束， 它的余温依然
很热， 参观鸟巢的热潮持续了很
久 。 但这股参观热潮迟早会过
去 ， 维持场馆运行不能只靠参
观。 为此， 鸟巢团队集思广益，
想了很多办法， 特别是如何在冷
清的冬天让体育场依然保持 “热
度”， “鸟巢欢乐冰雪季” 就是
在这样的情况下创立并取得成功
的。

体育场馆是有形的， 奥运会
还留下了很多 “无形资产”。 奥
运 会 时 在 奥 组 委 新 闻 宣 传 处
工 作 的耿诺就说 ： “奥运会给
城市运行在各个方面都带来了活
力， 特别是在体育层面， 很多过
去冷僻的项目， 现在已经在北京
流行了起来， 这就是奥运会的力
量。”

可贵的
奥运遗产

辽宁迎来夺冠最好时机CBA季后赛
前瞻

38场常规赛， 广东队仅仅输
了4场比赛， 这样的战绩足以说
明球队的实力。 尽管球队在赛季
初经历一些波折， 但球队在拜纳
姆到来之后， 士气和状态有了明
显的提升， 保持了22场连胜。

在球队中除了有出色的外
援， 本土球员的发挥依然关键，

尤其本赛季东莞队 “789” 的发
挥 ， 更是起到了至关重要的作
用， 王仕鹏、 朱芳雨焕发 “第二
春”， 易建联与拜纳姆的挡拆配
合堪称无解。 再加上球队中生代
和新生代球员的跟进和崛起， 本
赛季， 广东东莞银行依然是总冠
军最有力的争夺者。

广东东莞银行

辽宁药都本溪

本赛季， 辽宁队之所以能取
得这样的成绩， 第一离不开球队
改变了经营思路， 球员的工资是
由比赛的结果和自身的表现而
定， 激起了球队的斗志； 第二就
是外援哈德森的加盟。 可以说哈
德森用自己的经验和得分盘活了
整支球队。

此外， 辽宁队本赛季国内球
员的发挥也同样出色， 郭艾伦、
贺天举、 赵继伟等一批青年才俊
逐渐成长， 成为球队中得分的急
先锋。 另外少帅郭士强的运筹帷
幄为球队指明方向。 可以说本赛
季是人员齐整的辽宁队夺冠的最
好时机。

尽管贵为常规赛第三， 但近
些年头回进季后赛的青岛队， 还
是会给球迷一种 “刘姥姥进大观
园摸不着门” 的感觉。 本赛季球
队能够进季后赛， 主教练李秋平
功不可没。

卧薪尝胆十余载， 李秋平将
青岛打造成一支进攻强队， 若季

后赛青岛队想要走得更远， 李秋
平则是关键人物。 当然强将手下
无弱兵， 拥有3外援优势也是青
岛能杀入季后赛的关键， 这3人
中又以邓特蒙的发挥最为出色，
场均30.9分5.2次助攻4.3个篮板，
季后赛， 外援也决定着青岛队的
成败。

青岛双星
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